



DES PERSONNES TORTUREES AU COURS DU MOIS D'OCTOBRE 2023

Quinze élèves dont 9 filles tabassés en commune Mugina, province Cibitoke

En date du 03 octobre 2023, vers 15 heures, à l'ECOFO Buseruko I, commune Mugina, province Cibitoke, Emmanuel Ihabose, enseignant à cette école a tabassé Sonia Nizigiyimana, âgée de 15 ans, Glentine Igiraneza, âgée de 17 ans, Kelly Ngiriyenzeza, âgée de 15 ans, Amy Noëlla Manirakiza, âgée de 13 ans, Faïda Niyonsaba, âgée de 16 ans, Adelphine Nijimbere, âgée de 15 ans, Venuste Irakoze, âgé de 13 ans, Tumaini Kwizerimana, âgée de 15 ans, Cynthia Niyokwizera, âgée de 13 ans, Milliamu Igiraneza, âgée de 14 ans, Ombeni Coroka, âgé de 14 ans, Falienne Igirimbabazi, âgée de 14 ans, Fiston Niyonyishu, âgé de 15 ans, Léonce Niyongabo, âgé de 11 ans et Lewis Nkurikiye, âgé de 13 ans, tous écoliers de la 6ème année. Selon des sources sur place, ces élèves ont été accusés du dérangement en classe. Chaque écolier avait été battu à 10 coups de bâtons de bambous et leurs traces étaient visibles sur leurs corps tandis que Sonia Nizigiyimana a été blessée au niveau des jambes. Selon les mêmes sources, Emmanuel Ihabose, a été arrêté en date du 05 octobre 2023 par la police et a été conduit au cachot du commissariat communal de Mugina.

Un Rwandais torturé en commune Busoni, province Kirundo

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 16 octobre 2023 indique qu'en date du 14 octobre 2023, sur la colline Rwibikara, commune Busoni, province Kirundo, Michel Rwakananga, de nationalité rwandaise résidant dans la commune Ruhuha a été battu et blessé au niveau du front par Déo Sikubwayo, Claver Nzirubusa, Canesius Misago, tous membres de la milice Imbonerakure de la colline Rwibikara. Selon des sources sur place, Michel Rwakananga a été accusé d'espionnage alors qu'il venait rendre visite à ses quatre enfants et sa femme de nationalité burundaise. Celle-ci a été interdite par des membres de la milice Imbonerakure de rejoindre son époux suite à la mesure de fermeture des frontières du Burundi avec le Rwanda en 2015. Selon les mêmes sources, après l'ouverture des frontières, sa femme n'a plus droit d'aller chez son mari vivant à 8 km du Rwanda car elle n'a pas des documents de voyage. La population se lamente aussi de l'ouverture des frontières alors que personne ne peut plus franchir le Rwanda sans document de voyage qui est livré à Ngozi.

Une femme torturée en commune et province Kayanza

En date du 26 octobre 2023, vers 17 heures, sur la colline Rwintare, commune et province Kayanza, Emmanuelle Nduwimana a été battue au niveau du visage par Marie Goreth Nshimirimana, chef de colline et membre du parti CNDD-FDD. Selon des sources sur place, la victime était avec Gabriel, son mari au cabaret qui se trouve sur cette même colline. Muhebera Donis, Imbonerakure a approché le couple et a touché sur les seins d'Emmanuelle d'une façon inattendue. Gabriel, a demandé pourquoi il touche les seins de sa femme et a giflé Donis. Selon les mêmes sources, ce chef de colline est venu avec des Imbonerakure et ont commencé à tabasser Emmanuelle en l'accusant d'empêcher son mari de prendre part aux activités organisées par le parti CNDD-FDD. Gabriel a essayé défendre sa femme mais en vain. Par après, défigurée, cette victime a porté plainte auprès de l'administration à la base.

LIGUE IITEKA